

DIRECCIÓN RUA, LETRA A

Redacción y Administración San Vicente Ferrer, 3, pral., derecha

SUCURSAL ADMINISTRATIVA RUA, LETRA A

DOS EDICIONES DIARIAS

COMUNICADOS A PESETA LÍNEA

EL LABARO

ÓRGANO DEL CONSEJO DE ACCION SOCIAL

DIRECTOR: D. FLORENCIO MARGOS MARTÍN

SUSCRIPCIÓN

Table with subscription rates: For a trimester in Salamanca, 8/50 pts. For a year, 30/00 pts. etc.

ANUNCIOS: PRECIOS CONVENCIONALES

PAGO ADELANTADO

FRANQUEO CONCERTADO

LAS ANTEVOTACIONES

Leo en la prensa que, para evitar luchas que se avocinan y despear situaciones que aparecen involuocadas, se piensa en recurrir a una antevotación en algunos distritos electorales de la provincia. Me parece una cosa perfectamente inútil. Las antevotaciones, si han de realizar el fin á que se destinan, deben celebrarse por una compacta representación de los electores todos; de lo contrario, sería una reunión más ó menos numerosa de rabadanes que disputarían un cacicazgo, cuyo descaje parece ser el fin primordial de estas reuniones previas. Y es preciso tener en cuenta un hecho tan duro como reprochable, pero verdadero y real; el cuerpo electoral es fácilmente sobornable; y una de dos, ó de la antevotación habría de resultar para el candidato proclamado un éxito tan probable que rayara en lo seguro ó no. Si lo primero, ¿quién duda que los candidatos, adelantando el pugilato electoral, habrían de poner en juego cuantas artimañas ideasen, cuantos medios concibiesen para asegurarse un triunfo en aquella antevotación, que virtualmente implicaba la investidura de diputado? Y si de aquella reunión previa ninguna ventaja había de reportar el candidato proclamado, para ¿qué celebrarla? No podría entonces resultar que el designado para luchar como representante del cuerpo electoral lograse una votación exigua restada por los mismos electores en favor de otro candidato más afortunado? Idealizado el sufragio universal hasta prescindir de la venalidad de los electores, las antevotaciones serían norma segura para adjudicar la representación popular á quien ostentase títulos para ello. Y aun en este caso serviría sólo como de cauce en donde se unieran voluntades dispersas fácilmente armonizables. Una feliz resultancia podría tener la votación previa; la designación como candidato de alguna persona que, arrellenada en su poltrona casera, ni envidiada ni envidiosa, saliera á la lucha electoral á romper tizonas y malgastar sudores para volver á casa renegando de áulicos consejeros, que le mejoran en tales aventuras y zarandajas. Las antevotaciones, á mi modo de ver, sólo tendrían resultado dentro de un partido político cuyo jefe garantizase la disciplina de los contendientes, aunque no sea raro topár con incompromisos de laudos arbitrados por amigables componedores, siquiera guarden analogía con las antevotaciones de partido á que antes me refería; antevotaciones, al fin, aunque comprimidas. No sé si en Béjar llegará á celebrarse la antevotación anunciada. Pero desde luego puede asegurarse que el candidato triunfante lo será no como resultado de la antevotación, sino de la aplicación al juego político de los medios que le sugiera en los días de la lucha su táctica electoralera. Con las votaciones previas se extirpan simples cuernos; pero no cuernos metalizados; y para la eliminación de los primeros no hacen falta antevotaciones. J. C. L.

cas acuerden hoy la reducción pedida, siquiera porque entonces los gastos enormes que exige la política preventiva de las grandes potencias se derivaría sobre los menesteres de la cultura, de la industria y el comercio, de todas esas minucias, que son el nervio del engrandecimiento de los pueblos. Y esto ya era algo. La proximidad de las elecciones generales quita interés á las informaciones de este género; los candidatos andan por trenes y carreteras con una carga de discursos en la maleta y grandes párrafos de promesas en los discursos. En la Corte son los republicanos los únicos que, á fuerza de idas y venidas, vueltas y revueltas, logran ser la actualidad periódica de las primeras planas. Unas cuantas frases oroscentes de anticlericalismo rabioso han levantado en vilo á los parroquianos del famoso mercedero de Canuto y el espíritu de Electra ha descendido Pérez dido en forma de una carta firmada Galdós, sobre el cenáculo republicano. D. Benito abandona las tiendas del monarquismo. Los rotativos vienen hinchados de gozo y cuentan en gruesos tipos esta deserción y esta victoria. Ustedes habrán leído el manifiesto galdosiano; es un trozo de León Rohc, leído en la taberna republicana, coreado por unos hombres que no saben á punto fijo hacia qué lado caerá la lógica política.

Al ser interrogado, manifestó que era profesor (el telegrama no dice de qué) y que se proponía visitar los restos del acorazado Lema á fin de estudiar los efectos de la explosión que produjo la reciente catástrofe. Buscando la paz El departamento de Estado se ha establecido una importante conferencia entre representantes de Méjico, Costarica, Salvador y Guatemala, con objeto de llegar á un acuerdo para asegurar el mantenimiento de la paz en la América Central. Federación internacional El Congreso de la Federación internacional de puertos mediterráneos ha acordado que los delegados presentes se comprometan á responder al primer llamamiento de las organizaciones de trabajadores del puerto de Marsella. También ha acordado constituir una federación internacional de los descargadores de puertos y similiares. Los católicos austriacos VIENNA 7.—El Comité Central de la Asociación de los católicos de Austria había convocado para ayer tarde á una asamblea de protesta contra la situación creada á los católicos austriacos. La Asamblea votó una resolución, en la que deplora las dolorosas preocupaciones causadas al Papa. Después decidió enviar un mensaje de simpatía al Santo Padre.

ma que son completamente falsos los motivos en que Francia quiere apoyar su actitud, encubriendo arteramente su propósito de dominación absoluta en Marruecos, porque ni hay escándalos que reparar tan gruesos como los han pintado los corresponsales franceses, ni existen allí fanatismos mayores que los que impulsaron á obrar de semejante manera á los mismos franceses. Durante meses enteros—dice—no se han registrado en los zocos tangerinos casos de robo, mientras que en la mal llamada capital mundial reinan á sus anchas los apaches, y en Marsella las autoridades no responden de la seguridad personal durante la noche, y aconsejan á los viajeros que la pasen en sus barcos. Y en cuanto á fanatismos, causa risa que los franceses quieran ahogar con sangre el fanatismo moro, cuando son incapaces de domar el que los corroe y que ha hecho en Francia tantas víctimas, cuantos eran los religiosos y sacerdotes que en ella ejercían su sagrado ministerio. Por fortuna, la mano oculta de Alemania—concluye el articulista—que ha desbaratado, hasta el presente, los ambiciosos planes de la república de Clemenceau y Combes, continuará desbaratándolos en adelante, porque los moros sienten hacia ellos, como hacia españoles, ingleses y portugueses, tanta simpatía cuanto es la repugnancia con que miran á los franceses, cuyos propósitos han conocido á través de los párrafos, coloreados de rosa, en que han pretendido envolverlos. No hacemos constarnos, pero esto es grave.

ocultar su nombre, había remitido al ministro de Instrucción pública la cantidad de 2.000 pesetas; para instituir un premio en conmemoración del alumbramiento de S. M. la Reina Doña Victoria, y al que pudieran optar los que hayan consagrado su vida al estudio de cualquiera de las manifestaciones del saber humano. Anunciada ya en la Gaceta la proximidad del fausto acontecimiento, el ministerio citado, por Real orden que apareció días pasados en el periódico oficial, abre concurso para la adjudicación del referido premio, titulado Premio Reina Victoria, con arreglo á los deseos expuestos en su instancia de 1.º de Marzo por el instituidor. Para optar al premio se necesita: Primero. Ser español. Segundo. Demostrar que viene dedicándose al estudio de cualquier materia científica, literaria ó artística, hace quince años por lo menos, y haber publicado en el extranjero tres tomos originales, como mínimo, de más de 200 páginas cada uno. El primer requisito habrá de justificarse documentalente, y el segundo queda á la apreciación y convencimiento moral del Jurado. Siendo varios los aspirantes al premio, serán preferidos: a) Los que se dediquen á trabajos de investigación no cursados en los centros oficiales. b) Los que hayan merecido distinciones honoríficas. c) Los que no hayan sido subvencionados por el Estado ni las Corporaciones para la publicación de sus obras, y las hayan impreso sin fin alguno de lucro. d) Los que carezcan de todo título académico. Los concursantes deberán presentar sus instancias, con la documentación correspondiente, y tomos de obras publicadas, en el plazo de treinta días, á contar desde la inserción del anuncio en la Gaceta; en el ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes. Para la adjudicación del premio se constituye un Jurado, compuesto de siete individuos, que designarán de su seno las Reales Academias de la Lengua, de la Historia, Bellas Artes, Jurisprudencia, Medicina, Ciencias Morales y Políticas, y Ciencias Exactas, Físicas y Naturales. Este Jurado elegirá su presidente, y podrá actuar siempre que se reúna la mayoría de sus vocales. Otorgará el premio de 2.000 pesetas, en resolución razonada, al concursante que considere con más méritos dentro de las condiciones establecidas, ó declarará desierto el concurso si estimase que ninguno era acreedor á la recompensa; habrá de dictar su fallo en un plazo de quince días, á partir del en que termine el establecido para la presentación de solicitudes, y podrá asesorarse de aquellas personas ó Corporaciones que estime conveniente consultar para la apreciación del mérito de los trabajos sometidos á su examen y juicio. Si por cualquiera circunstancia no pudiese el Jurado resolver dentro del plazo que marca el párrafo anterior, podrá ampliarlo á cinco días más.

REVISTA DE LA PRENSA CATÓLICA El Universo publica en su editorial un valiente y bien escrito artículo, comentando la resolución del Sr. Galdós, que se ha afiliado al partido republicano. ¿Por qué? ¿Por amor á la libertad conculcada por las instituciones monárquicas? ¿Por respeto de la opinión manifestada en sentido republicano? Ni lo uno ni lo otro, sino francamente contra lo primero y contra lo segundo, guiado únicamente por fanatismo sectario, por odio al catolicismo, por jacobinismo á la francesa. ¡La libertad!... ¿Pues qué, la libertad bien entendida, esa libertad predicada primero por los doceañistas y después por los progresistas para todo y para todos, no pide á voz en cuello, no exige imperiosamente que se permita á los católicos trabajar por el triunfo de sus ideas como trabajan por el de las suyas Galdós y Morote y compañía? ¿Y no se ha manifestado valientemente la opinión contraria á los proyectos anticlericales, cuyo proceso en manos de los liberales ha determinado la resolución del señor Galdós? Pero no nos eche de sorpresa: El Sr. Galdós, por lo que se desprende de un artículo laudatorio de su íntimo Morote, con motivo de la publicación de su último episodio Prim, es antes que liberal, anticlerical rabioso, jacobino á lo Combes y á lo Clemenceau; y si no expulsemos por qué, al decir de Morote, escribía en el número que le dedicó el viva á Carlos III después de los de la España liberal y de Prim. ¿Qué tenía que ver con la libertad y con Prim el rey más absoluto que hemos tenido, y al mismo tiempo, uno de los más piadosos? Nada; pero tenía que ver mucho con las ideas particulares del señor Galdós... porque expulsó á los jesuitas... Esto lo explica todo, hasta el ingreso en las filas republicanas. El Correo de Andalucía reprocha el proceder de los franceses en Tánger, llegando á asegurar que allí todos los odian, moros y europeos, y que la muerte de Marchamps no es más que la consecuencia lógica de la conducta opresiva de Francia en Argelia. Y cuentan que lo dice un testigo ocular, á lo que aparece que afir-

De Política

Los periodistas han hablado de triunfo; otra conquista del reporterismo sobre el silencio de la política internacional. Ya sabemos el tema de la regia entrevista. A estas horas la monarca de Inglaterra y de España están ensamblando las madeiras de la arca santa de una alianza anglofranco-española. Cosa grande. Los fuertes y los pañacos, la rubia Albión, (lo de "pérfida", ha caído en desuso después de la boda), del blazo de Francia, viene á ofrecernos las mieles de sus amistades. Pero no está muy claro el papel que España representará en este terceto internacional, en el que llevará la batuta el Rey Eduardo, y la República francesa arrimará también el ascua á la sardina suya. Acaso todas estas sospechas periodísticas no pasen de vago y ameno fantaseo, pues de seguro nada se conoce respecto al verdadero asunto de la regia conversación. Pero está tan incitante y es de tal actualidad el problema marroquí, que pareciera extraño un silencio de dos potencias que por historia y hasta por geografía tienen naturalmente que representar algún papel en esta comedia europea, que lleva trazas de terminar con escenas trágicas. Otro tema rueda también por las consabidas columnas como punto obligado en la entrevista de hoy, y es nada menos, la reducción de armamentos. La conferencia de La Haya no cuenta todavía con un programa definitivo. Desde tiempo atrás parece que España é Inglaterra encaminan sus gestiones á hacer valer en la conferencia pacifista la conclusión de que los armamentos se limiten. Francamente, lectores, á mí, como ciudadano español con cédula de undécima clase, ni me importan un comino los líos de la familia marroquí ni me tiene en cuidado la reducción de los armamentos; pero somos nosotros los cronistas, lejanos parientes del Corregidor de Almagro y nos interesan más que las propias las ajenas tristezas; los asuntos de reyes, príncipes y principillos ganan la atención nuestra. Dije esto, que no es disculpa, para demostrar que acaso la tal reducción de armamentos, sea un proyecto gigantesco en cuyas profundidades no me es dado penetrar. Y me alegro; y me gozaría también de que los monar-

Del extranjero

De Austria y Hungría BUDA PESTA 7.—Los ministros húngaros marcharán á Viena á principios de esta semana con objeto de continuar con los ministros austriacos las negociaciones entabladas para llegar á firmar un compromiso. El servicio militar obligatorio universal LONDRES 7.—Los periódicos publican una larga carta, firmada por lord Roberts, duque de Wellington, lord Mearth y lord Raglan, conteniendo un enérgico llamamiento al país en favor del servicio militar universal. Incidentes en la Douma SAN PETERSBURGO 7.—Varios miembros de la derecha, creyendo que Mr. Alexinski, diputado obrero de San Petersburgo, había dicho que la disolución de la primera Douma era una felonía, contestaron gritando que la declaración era un crimen de lesa majestad; después abandonaron la sala ruidosamente. El presidente explicó que monseñor Alexinski no había ultrajado á nadie, pues sólo había hecho leer, sin comentarlo, un suelto de la revista inglesa Economist, que calificaba de felonía esta disolución. Este incidente, mal comprendido, ha dado ruido y origen á numerosos comentarios y rumores, como el de que la derecha iba á enviar una comisión á Tsarkoie, sólo para pedir al Ozar la disolución de la Douma. Viaje de Guillermo á Inglaterra BERLÍN 7.—La Gaceta de la Alemania del Norte hace constar que en los centros oficiales no se sabe nada respecto á que el Emperador tenga el propósito de hacer su viaje á Inglaterra. En vísperas de la Conferencia de La Haya VIENNA 7.—Según la Neue Presse, Alemania y Austria-Hungría han llegado á un acuerdo sobre la aptitud que adoptarán respecto á la proposición inglesa sobre el desarme en la Conferencia de La Haya. Con este motivo, añade, se han cambiado comunicaciones entre los gobiernos de Berlín y Viena. Excursión sospechosa Ha sido detenido cerca del yachat real Victori and Albert un súbdito alemán que había logrado penetrar en el arsenal sirviéndose de una pequeña embarcación de vapor.

COMUNICADO

Sr. Director de EL LABARO. Muy señor mío: Le ruego la inserción de las siguientes líneas, por lo que le anticipa las gracias su afecto, s. s. Alfonso Pereznebro. Como pudiera ser interpretada torcidamente mi proposición en el Comité de Federación obrera para la celebración de uno ó varios mitines en favor de la candidatura del Sr. Oliva, he de explicar mi conducta. Si aparezco como autor de la citada proposición, no fué porque de mi partiera la iniciativa, sino que habiéndome acercado á mí varios federados para rogarme que hiciera una proposición en ese sentido, creí de mi deber, como presidente, trasladar su ruego al Comité. Pero una vez acordada la celebración de esos actos, que yo no puedo patrocinar, por mi filiación política, me he desligado por completo de ellos. Sirvan las anteriores líneas para deshacer versiones que parece ser han circulado respecto de mi proposición, sin conocimiento concreto del caso. ALFONSO PEREZNEBRO. Salamanca 7-4-1907.

EN HONOR DEL ARZOBISPO DE SEVILLA

El sábado último visitó al Reverendísimo Sr. Obispo de Palencia, nuestro ilustre paisano, D. Enrique Almaraz, una comisión del Excelentísimo Ayuntamiento, compuesta del Sr. Alcalde y de los concejales Sres. Vélez y Durán, para entregarle un mensaje de felicitación por su nombramiento para la Sede Arzobispal de Sevilla, cumpliendo así un acuerdo que la Corporación municipal tomó en una de las últimas sesiones. En su mensaje expresa también el Excmo. Ayuntamiento, en nombre de toda la ciudad, el sentimiento que allí produce la marcha del insigne Prelado que con tanto acierto ha venido dirigiendo la Diócesis, durante catorce años. EL PREMIO REINA VICTORIA Concurso para su adjudicación. Oportunamente anunciamos que un generoso donante, que deseaba

PEREGRINACIÓN ESPIRITUAL AL PILAR

Don José Cuesta, Vicesecretario de Cámara de este Obispado, ha enviado una circular á todos los señores párrocos de la diócesis, manifestándoles el deseo de la Junta directiva de aumentar en lo posible el número de peregrinos, sin que para inscribirse haya necesidad de entregar cantidad alguna en concepto de limosna. Anuncia al mismo tiempo que el Sr. Obispo de Salamanca insertará en el Boletín Eclesiástico una circular para estimular el celo de los señores párrocos y sacerdotes, á fin de que secunden los trabajos de la Junta directiva.

CIRCULAR DE LA FEDERACIÓN AGRARIA

Hemos recibido la circular que el Consejo regional de la Federación Agraria Bético-Extremeña y Canaria ha dirigido á los presidentes de los organismos que componen esta Federación tan importante. En dicho documento se formulan las siguientes peticiones: 1.ª Que no se nombren los ministros á gusto del presidente del Consejo, sino que sea el Rey quien los designe. 2.ª Quiere también que se cumpla la voluntad del Rey de vivir constantemente en íntimo contacto con su pueblo, á cuyo efecto, en lo que respecta á la clase agraria, quiere que, así como tiene el soberano un Cuarto militar, tenga un Cuarto agrario; cosa fácil de realizar y que tiene ya precedentes en nuestra gloriosa historia. 3.ª Quiere que, por lo menos al ministerio de Agricultura, no afecten las contingencias de la política y que cada ministro permanezca en

LIGERAS

LUNES DE AGUAS [Lunes de aguas, Lunes de aguas! que fuiste el de mis amores, amores con pan de hornazo y aromas puros de monte; que fuiste el ansiado lunes de todas mis ilusiones; que fuiste... ¡ay! ya no eres. ¡qué mudables son los hombres! y cómo corren los días

